



ARZOBISPADO DE GUADALAJARA

Circular 14/2025

A 25 AÑOS DE LA CANONIZACIÓN
DE LOS SANTOS MÁRTIRES MEXICANOS
Miércoles 21 de mayo

A toda la Comunidad Diocesana:

Reciban un saludo de fraterna comunión en Jesucristo, y que la próxima espera de su Pascua, reavive la alegría por el Evangelio y nos haga testigos de la fe.

Aquel domingo 21 de mayo del año 2000, el Papa San Juan Pablo II en la Misa de canonización de SAN CRISTÓBAL MAGALLANES Y 24 COMPAÑEROS MÁRTIRES, decía: *“A través de la unión profunda con Cristo, iniciada en el bautismo y alimentada por la oración, los sacramentos y la práctica de las virtudes evangélicas, hombres y mujeres de todos los tiempos, como hijos de la Iglesia, han alcanzado la meta de la santidad”*, poniendo de realce no sólo el carácter heroico del martirio, sino también el heroísmo de la vida cristiana, en la fidelidad de aquellos que ponen *“a Dios en el centro de su vida e hicieron de la búsqueda y extensión de su Reino el móvil de su propia existencia; santos porque sus obras siguen hablando de su amor total al Señor y a los hermanos... y a su compromiso de amar como Él nos ha amado, incluso a los enemigos”* (cfr. Homilía del Papa Juan Pablo II, 1).

A 25 años de su canonización podemos contemplar la obra de la Providencia Divina que ha querido darnos ejemplos e intercesores que nos inspiren la esperanza, en medio de un mundo que en ocasiones parece haberla perdido. Por esto, el testimonio de los mártires para la Iglesia en México hoy, pone en claro un detalle característico de estos mártires mexicanos: *una espiritualidad que busque al Señor, le adore y le ame en el Santísimo Misterio de su presencia real*, como lo destacó S.S. Juan Pablo II, de SANTA MARÍA DE JESÚS SACRAMENTO VENEGAS, también canonizada en ese domingo resplandeciente (cfr. Homilía, 5).

Para que la imitación de nuestros Santos Mártires se promueva y fortalezca, continuamos con la construcción del Santuario de los Mártires Mexicanos en el Cerro del Tesoro, donde se realiza ya la instalación del piso del presbiterio y del mobiliario litúrgico, que por cierto, llevan el color de la Sangre de Cristo, Sangre preciosa y redentora; así también nos recuerda la sangre derramada de los mártires: *“Ellos vencieron en virtud de la sangre del Cordero y por la palabra del testimonio que dieron, y no amaron tanto su vida que temieran la muerte”* (Ap 12,11). Además, nos alegramos por el avance de otras obras, como la instalación de los ventanales de la Asamblea del Santuario, donde mucho nos están ayudando los fieles de toda la *Arquidiócesis de Guadalajara* a través de los Sres. Vicarios Episcopales y Decanos. Que Dios recompense abundantemente a todos lo bienhechores del Santuario.

Con la intención de seguirnos motivando en la construcción del *Santuario* les pido que celebremos en las comunidades de la *Arquidiócesis de Guadalajara*, el Aniversario 25 de la Canonización de SAN CRISTÓBAL MAGALLANES Y COMPAÑEROS MÁRTIRES el próximo miércoles 21 de mayo. Este mismo día, Dios mediante, presidiré la Santa Misa a las 12:00 hrs. en el *Santuario de los Mártires*, e invito a toda Comunidad Diocesana, especialmente a los fieles de aquellos lugares que cuentan con reliquias de nuestros Santos Mártires.

Recordemos esta invocación del Papa San Juan Pablo II: "*Que la Virgen de Guadalupe, invocada por los mártires en el momento supremo de su entrega, acompañe con su materna protección los buenos propósitos de quienes honran hoy a los Santos Mártires*".

Guadalajara, Jal., a 2 de abril de 2025.

+ *for Card. Robles*
+ JOSÉ FRANCISCO CARD. ROBLES ORTEGA
Arzobispo de Guadalajara

Javier Magdaleno Cueva
PBRO. DR. JAVIER MAGDALENO CUEVA
Secretario Canciller



Prot.A1305/2025